

# EL DIARIO DE MURCIA



Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



SÉPTIMO ANIVERSARIO  
DE LA SEÑORA

**DOÑA TERESA ALMANSA,  
DE RUIZ,**

QUE FALLECIÓ EL DÍA 4 DE ABRIL DE 1883.

EN SUFRAGIO DE SU ALMA Y DE LA DE SUS PADRES POLÍTICOS

**D. SALVADOR Y DOÑA DOLORES,**

Estará hoy la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado en la iglesia de San Nicolás y se dirán misas de media en media hora, desde el alba hasta la una. Después de la reserva se cantará un solemne responso.

Su familia suplica á sus amigos se sirvan asistir á estos cultos y pedir á Dios por las almas de los dichos finados.



EN SUFRAGIO DEL ALMA  
DEL SEÑOR

*Don José María Martínez*  
**MOTOS.**

PRACTICANTE DEL HOSPITAL,

Se dirán misas de hora en hora, en la iglesia de Capuchinas, desde las seis hasta las doce, hoy martes, 22 del corriente.

Su familia suplica á sus amigos que rueguen á Dios por su eterno descanso y asistan á alguno de estos cultos.

R. I. P.



Mañana 23 de los corrientes, se celebrarán en la iglesia parroquial de San Lorenzo misas de media en media hora, desde el alba hasta las doce, aplicadas en sufragio de las almas de la señora

**DOÑA TOMASA LOZANO HERRERO,  
Y DE SU HIJO**

**D. NARCISO RUIZ LOZANO.**

D. Narciso Ruiz Sanchez, esposo y padre respectivamente de los finados, y su hija D.<sup>a</sup> Consuelo Ruiz Lozano, ruegan á sus numerosos parientes y amigos la asistencia á dichos actos, y aseguran su eterna gratitud por los sufragios que aplicaren á la memoria de seres tan amados.

## LO DEL DÍA.

Llegó el agua del Pantano, en tal cantidad, que de no haber sido reforzados los trenques que abrió la última avenida, nuevamente se hubieran encharcado los partidos de Aljucer, la Alberca y Garres. Ayer continuaba el desagüe y es de creer que durará bastantes días.

Lo que no es de nadie, dentro de un término municipal, es del ayuntamiento como representante de todos. Esto es lo que hemos dicho, al repetir varias veces que hay, efectivamente, bastantes tierras comunales que no están desindependadas, y cuya posesión real no la disfruta nadie: — Como ejemplo de ello, hemos citado el hecho de que unos particulares han cultivado este año un buen pedazo de tierra, por sí y ante sí, sin que nadie les haya dicho media palabra.

La Glorieta, la Plaza de Toros y el teatro fueron los sitios de diversión el domingo.

En la Glorieta hubo música, y si no nos equivocamos, desde donde la oímos, debió ser la banda de la Misericordia, á la cual nos pareció oír los preciosos acordes de la sinfonía «Murcia» del joven Verdú.

En la plaza de los toros, la compañía del aerostático capitán Martínez hizo por agradar al público, si bien este hubiera querido mas ascension y mas libertad, no tan cautivo ni tan bajo el globo, que no lo pudimos ver tampoco desde los terrados.

En el teatro buena y bastante concurrencia.

La policia no ha intervenido desde el sábado al lunes mas que en pequeñas raterías.

## Un retrato.

El del finado D. Agustín Escribano ejecutado por D. José Serrate es en nuestro sentir una obra de arte, bastante para acreditar á su autor. Las líneas, los tonos, la factura y la expresión son como el arte las reclama, para que una obra no se confunda con la turba mucha de las obras vulgares. Hay mucha naturalidad en la actitud y en las formas, en el todo y en los detalles; de modo que resulta una figura llena de vida, y que se destaca del lienzo como si fuera á moverse y á decir algo. Aparece un tanto erguida la cabeza, como corresponde á personalidad que ha desempeñado tan numerosas y honrosas presidencias, y ha llegado á la longevidad satisfecha de su honradez y de sus virtudes. Dejada la vida terrestre, parece que vuelve á ella en el lienzo, obtenido el fallo favorable del Eterno y reconocida su probidad por el mundo. Y en esto ha estado inspirado el Sr. Serrate, porque ha sabido dar á aquel semblante y á aquella alzada cabeza toda esta

dignidad y esta significación. El parecido es exacto, pero con el parecido el artista no llega mas que á la copia ó al traslado mas ó menos feliz. La fotografía copia y traslada. Pero en este retrato hay mucho mas; hay la interpretación y la ejecución artística, esas representaciones de toda una personalidad, la condensación de toda una vida sobre una forma en que se retiene el *espiritu indefinible*. Felicitamos al autor.

## Ayuntamiento.

A la sesión de ayer tarde, que presidió el Sr. D. Pablo Torres, asistieron los Sres. Gomez Cortina, Illan Gonzalez, Meseguer, Casaldueño, Marqués de Villalba, Illan Sanchez, Gomez Esbry, Baquero, Somalo, Horte, Soler, Montesinos, Garcia Gonzalez, Clemares (D. A.), Meoro, Clemares (D. J.), Albaladejo, Salmeron, Almansa, Perez Trigueros, Lopez Gomez, Clavijo, Garcia Garcia y Molina Marques.

Aprobada el acta de la anterior, se tomaron los siguientes acuerdos:

Conceder un mes de licencia para ausentarse al alcalde Sr. Soriano y autorizarle, puesto que marcha á Madrid, para gestionar, ya el asunto de las obras de defensa, ya las demás mejoras en proyecto.

Aprobar varias cuentas.

Conceder permisos para ejecutar varias obras particulares.

Dejar sobre la mesa, por ocho dias, para su estudio, el proyecto y condiciones facultativas y económicas para la construcción de un matadero de cerdos, cuyo importe total es de 5972 pesetas.

Dejar igualmente sobre la mesa, los proyectos de subasta para el arrendamiento de las rentas del Matadero, plaza, romana, Carnicería Pescadería y Contraste, en el año económico próximo.

Pasar á la comisión una instancia de D. Antonio Cascales Font, pidiendo se declare no há lugar al apremio que se le ha hecho como deudor del arbitrio de carruajes y que se liquide el débito que el ayuntamiento le hace por el corte dado á una casa de su propiedad. En cuanto al primer extremo, el teniente alcalde Sr. Perez Trigueros, se lamentó de que teniendo en su poder las cartas de pago del mismo arbitrio, se le ha apremiado de segundo grado, lo cual le ha escandalizado. El Sr. Lopez Somalo manifestó que el hecho obedece á deficiencias del estado que se formó en las oficinas.

Exigir á los respectivos negociados la formación de relaciones que comprendan los asuntos pendientes de resolución, que existan en los mismos.

Remitir al coronel director de la fábrica de la Pólvora la instancia de los vecinos del Jabalí y la Nora, protestando contra la instalación del cañon establecido en aquella fábrica para prueba de dicha materia, por

**PÉRDIDA.**—El Miércoles Santo se quedó, olvidado, en la iglesia de Santo Domingo un paraguas con el puño de la cabeza de una cigüeña y una bola. A la persona que lo presente al sacristan de dicha iglesia se le gratificará.

**OTRA.**—La persona que el domingo perdiera dos llaves pequeñas, dando las señas y pagando este anuncio, puede recogerlas en esta imprenta.

TERMÓMETROS buenos, á 8 reales, Sociedad, 10.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Ayer tarde, y acompañado de la comisión de Sanidad, se personó en Canteras el juzgado de instrucción.

Segun nuestros informes, procedió aquella á verificar la autopsia de Isabel Sanchez Inglés, fallecida pocas horas antes, víctima de la *trichinosis*.

Es el primer caso que entre los presentados ha tenido este desenlace y quiera Dios sea el único.

—Debiendo calarse la almadraba de Escombreras el día 25 del corriente, queda prohibido totalmente, desde dicha fecha, el paso de toda clase de buques por el freco que forma el islote de Escombreras con la costa firme, segun está prevenido en el Derrotero oficial del Mediterráneo, siendo responsables los contraventores de esta disposición de los daños y perjuicios que causen á la citada almadraba.

—El día 5 de Mayo á las doce de su mañana se verificará en el juzgado de esta ciudad subasta pública de 4 acciones de la sociedad «La Concordia», dueña de la mina «Ntra. Señora de la Fuensanta», sita en término de Mazarrón.

CEHEGIN.

Desde las vacaciones de Semana Santa se halla cerrada á la enseñanza la escuela vacante por el nombramiento de D. Agustín Perea para servir otra en Murcia.

—Nos complacemos en manifestar el gusto con que todos sus devotos han visto la colocación de Nuestra Señora de las Maravillas en el altar de San José, capilla de los terceros del convento, cuyo magnífico retablo cuadra tan perfectamente á la venerada imagen.

CARAVACA.

De paso para algunas capitales de la península, á donde le llaman sus múltiples asuntos comerciales, ha permanecido entre nosotros unos días el activo y acaudalado comerciante establecido en París, nuestro paisano D. Pedro Sanchez Lopez.

—Para despedir á la superiora de las Hermanitas de los Pobres, salió el lunes mucha gente, demostrándole una vez más el afecto y consideración que este pueblo le tiene.

Se ha dirigido una solicitud á la Generala de la Institución, suscrita por infinidad de señoras en demanda de que se conceda su regreso á esta población.

—Nuestra amiga la Srta. D.<sup>a</sup> Concha Lopez, salió el domingo para la capital, con el propósito de ingresar como novicia en la institución religiosa de «Las Siervas de Jesús».

MAZARRÓN.

El jueves último quedó abierto al público la plaza de abastos que en la barriada de este puerto ha construido D. Antonio Sanchez Blasquez después de ser reconocida por una comisión compuesta del Arquitecto municipal, junta de sanidad é individuos del ayuntamiento.

CIEZA.

El lunes, próximamente á las 10 de la mañana, se desprendió de la parte derecha de la Atalayc, un peñón de regulares dimensiones, produciendo en su caída un sordo y prolongado ruido. Se cree que la causa ocasional de este desprendimiento, fué la mucha humedad de que se halla impregnada la tierra; efecto de las pertinaces lluvias de los pasados días.

creer que pueda perjudicar á sus vidas é intereses. Además se nombró una comisión especial para que con el arquitecto se persone en el indicado punto y proponga despues lo que considere oportuno hacer, en evitación de los daños que temen los vecinos próximos.

Terminado el despacho ordinario, el Sr. Salmeron pidió que se cite á juntamento general de procuradores de los heredamientos del Mediodía de la huerta á quienes afectan los perjuicios de las inundaciones parciales, con el fin de tomar una resolución que tienda á evitar los enormísimos daños que viene ocasionando el agua del Pantano.

El Sr. Molina Márques pidió que se cite también á los de los partidos del Norte á quienes también afectan dichos perjuicios.

Después de larga discusión, se acordó de conformidad con dichos señores.

El Sr. Garcia Galiana manifestó que hay alcaldes pedáneos que al hacer los repartos de consumos se eliminan ellos. El presidente contestó que se enterará y castigará tal abuso inmediatamente.

UN MAESTRO AGRADECIDO.

Sr. Director del DIARIO.

Cieza 21 de Abril de 1890.

Mi querido amigo: Ayer tuve el gusto y la honra de visitar y conocer al Sr. Gobernador civil de esta provincia, con el que hablé largo rato de asuntos referentes á la tan humilde como honrosa clase á que estoy consagrado, y de cuya conferencia salí sumamente satisfecho. Tan cariñoso recibimiento fué el que me hizo la indicada autoridad, al anunciarle la visita de un Maestro, tan sincero estuvo en sus manifestaciones, y sobre todo, tal interés y protección hácia el magisterio revelaban sus frases, que bien pronto comprendí eran emanadas del corazón. Así es, que mi ánimo fué tan gratamente impresionado, que allá en mi interior me felicitaba y felicitaba á todos mis compañeros de esta provincia, por cabernos la suerte de tener un Gobernador tan celoso y amante del magisterio.

Sí, gobernadores como el señor Aguado necesitan todas las provincias de España, y es seguro que entonces estarían garantidos los legítimos intereses de los maestros y la instrucción primaria; pues es tal el amor que tiene á la enseñanza, que se siente protector del maestro que cumple sus deberes, como adversario del que no los cumple.

Momentos antes de visitar á dicha autoridad, hablé con mis compañeros de La Union, los que, rebosando alegría, me manifestaban su gratitud hácia el Gobernador, por haber conseguido éste les pagaran los considerables atrasos que les adeudaban. Nada, dijimos: *hombre de razon y de conciencia*.

El inmenso cariño que tengo al profesorado y á la instrucción, y el que por este motivo me inspiró ayer la primera autoridad de la provincia, me hacen moleste á Vd., Sr. Director, rogándole la inserción de estas líneas en su popular diario.

Dá á V. las gracias y se repite suyo afmo. amigo y s. s. q. b. s. m.,  
PASCUAL MARTINEZ ABELLAN.

—Ha llegado á esta el Sr. D. Peregrin Linares que, como saben nuestros lectores, ha sido nombrado para desempeñar interinamente el Registro de la propiedad de este partido.

—Se encuentra totalmente restablecida de su enfermedad la distinguida Sra. D.<sup>a</sup> Cecilia Piñero y Marin-Blazquez, esposa de nuestro respetable y querido amigo D. Ramon Capdevila. Sinceramente lo celebramos.

TOTANA.

Dice «La Voz»:

«Ayer mañana se celebró en la parroquia de Santiago de esta villa el bautismo de la segunda hija de nuestro director, D. Antonio Osete.

El santo sacramento, lo administró el ilustrado sacerdote de Murcia nuestro distinguido amigo D. Alberto Medina.

A la ceremonia concurren lo más hermoso y distinguido del sexo femenino totanero; las señoritas de Aledo, D.<sup>a</sup> Encarnacion y D.<sup>a</sup> Pura; de Inchaurreandieta, Pepita y Paca; de la señora de Soriano, D.<sup>a</sup> Angeles Martinez y las señoritas de Cayuela, D.<sup>a</sup> Genara y D.<sup>a</sup> Francisca. El sexo feo también tuvo honrosa representación en los Sres. Medina, Soriano, Alejarin, Cayuela, Arnao y otros.

Apadrinaron á la niña la bella y distinguida Srta. D.<sup>a</sup> Francisca Cayuela y D. Pedro Alajarin Oller.

Reciban nuestra enhorabuena los padres de la tierna Paquita, y así sea ella tan feliz como el que escribe estas líneas desearia serlo siempre.»

LORCA.

Entre los varios regalos con que fué favorecido el dramaturgo lorquino D. Juan Lopez Barnés, el viernes en la noche, con motivo de la segunda representación de su última obra «El huérfano por la ley», recordamos los siguientes:

La sociedad del Casino 500 pesetas.

D. Luis Sastre, una pluma de oro.

Varias señoras y caballeros que ocupaban el palco núm. 8, una escribanía de plata.

Varios artistas, un reloj de hierro con cadena de oro.

D. Francisco Ruano Mazzuchelli, un alfiler de oro con dos brillantes.

D. Braulio Mellado, una tabaquera caprichosa.

D. Francisco Navarro Gayon, un plato de porcelana, con el busto del Sr. Lopez Barnés, primorosamente ejecutado, obra del referido Sr. Navarro.

Una escribanía de níquel del niño Juan Bautista Soler.

Muchos ramitos de flores, composiciones poéticas, y otros obsequios que no recordamos.

—Ha sido nombrado cura ecónomo de la parroquia de San José de ésta, el presbítero D. Andrés Francisco Bernal, quien en breve tomará posesión de su cargo, pues se encuentra ya entre nosotros con motivo del nombramiento referido.

—Parte del Pantano el día 19 á las 7 de la mañana: 44 metros 92 centímetros.

—El drama «El Huérfano por la Ley» se puso anoche por última vez.

A media mañana no había localidades, lo mismo ha sucedido en las dos primeras representaciones.

NOTICIAS LOCALES

Hemos tenido ocasion de ver un

dibujo al lapiz, hecho por el joven D. Adolfo Lorencio, hijo de nuestro amigo D. Anselmo Lorencio Rubio, á quien se lo regaló en sus días. El joven es discípulo del Sr. Mauricio en la Academia, y promete á juzgar por sus primeras y elementales obras, cultivar el arte con notable aprovechamiento.

Se han recibido en la Diputación, para que informe la comisión provincial, los reglamentos porque se han de regir la Sociedad lírico-dramática «Peral» de Cartagena y la de «Amigos» de Aguilas.

Ayer existían en la Cárcel de esta capital 109 presos.

Por agentes de vigilancia fué conducido anteanoche al hospital Rafael Martinez Garcia, herido en el costado izquierdo, por un hombre desconocido. El hecho ocurrió en el paseo del Marqués de Corvera.

A las tres de la tarde del sábado último, á consecuencia de la explosión de un barreno en la mina «Laiti», de La Union, resultaron muertos dos infelices trabajadores, llamados Gabriel Soto y Francisco Martinez.

Durante la semana última ha invertido el Ayuntamiento en obras de policia 721 pesetas.

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela de párvulos de Lorca, la Sra. D.<sup>a</sup> Dionisia Martinez Morales.

Nuestro colega «El Noticiero» copia varios sueitos de periódicos de Buenos Aires, en los que se elogia á nuestro paisano el notable bajo de zarzuela Sr. Agustini.

En la plaza de Fontes estuvieron toda la tarde del domingo varios chiquillos dando fuego á un petardo tan tremendo que no solo asustaban á los desprevenidos sino que hacian temer por los cristales. Llamamos la atención de la guardia municipal para que no permita esos recreos en las calles.

La «Vida Moderna» es un libro aristocrático por su forma y por las personas á quienes el autor D. Carlos Coello, dedica los varios artículos de costumbres, que el elegante volumen contiene; cuyo título, á fuer de artista, casi no puede leerse. Lo ha publicado La España Editorial: se vende en esta imprenta á 3 pesetas.

Habiendo de permanecer ausente de esta capital por algun tiempo el conocido maestro albañil D. Francisco Jara, advertimos á sus antiguos parroquianos y al público en general, que su hijo de la misma profesión, y que habita calle del Val de San Antolin, núm. 70, se encargará por su señor padre de cuanto quieran confiarle.

Copiamos de un periódico de Málaga:

«Hemos tenido ocasion de ver las dos marinas adquiridas por D. Luis Charlo, debidas al pincel de Antonio de la Torre.

Tiene este artista tan excepcionales aptitudes para fijar en el lienzo los reflejos y tonos de los crepúsculos, que causan verdadero entusiasmo sus bellas y poéticas marinas.

Esos momentos en que la salida y puesta del sol alumbran solo los picos de las montañas y las cimas de

las peñas; en que las aguas toman cierto tinte y la atmósfera nuevo colorido; en que las masas de agua y aire adquieren nueva brillantez y los horizontes caprichosos cambiantes, son reproducidos tan fielmente por el Sr. Torre, que parece haber hecho un estudio acabado de los mares, sean turbulentos ó tranquilos, imprimiéndoles, esa totalidad que también interpreta en la distribución de la luz y la sombra y en los giros y gradaciones que preceden al día y á noche.

Todo en las marinas avalora el mérito del artista; dibujo, corrección y colorido.

Aun hay mucho que esperar del Sr. Torre; joven todavía, ha merecido ya elogios de la prensa y hoy se lo tributamos nosotros por que creemos fielmente que por lo perseverante que es y la fe con que trabaja, ha de cosechar muchos aplausos y un puesto aventajado entre los pintores de su género.»

**MÉDICOS TITULARES.**—Alcaldía constitucional de Murcia.—Se hace saber: Que declarado desierto el 2.º concurso que, con sujeción á lo dispuesto en el art. 16 del reglamento para la asistencia de enfermos pobres de 24 de Octubre de 1873, se anunció en 17 de Marzo próximo pasado para la provisión de la plaza de médico titular del primer distrito rural de esta ciudad, vacante por renuncia de D. Juan Meroño Cegarra, que la venía desempeñando, con el haber anual de 750 pesetas, el Excelentísimo Ayuntamiento ha resuelto abrir otro concurso.

Así mismo se hace saber: Que habiendo quedado vacante la plaza de médico titular del 5.º distrito rural de esta capital, por defunción de don Basilio Saez Perez, que la venía desempeñando, dotada con el haber anual de 675 pesetas, el Excelentísimo Ayuntamiento que preside ha resuelto sacar á concurso la expresada plaza, con sujeción á lo dispuesto en el artículo 16 del reglamento para la asistencia de enfermos pobres, de 24 de Octubre de 1873.

Al efecto: los aspirantes á dichas plazas necesitan acompañar á sus solicitudes un documento que justifique ser Doctores ó Licenciados en Medicina y Cirujía ó que están habilitados para el ejercicio de estas profesiones con arreglo á la legislación antigua, pudiendo además presentar los justificantes de sus méritos y servicios.

El plazo de admisión de solicitudes será el de 15 días á contar desde el en que aparezca inserto en el «Boletín oficial» el presente edicto, siendo obligación del que fuese agraciado con el primer distrito, residir precisamente en el partido de Corvera; y el que lo fuese para el 5.º en Nonduermas.—Murcia 21 de Abril de 1890.—PABLO TORRES.

Nuestro amigo D. Eulogio Soriano recibió ayer el siguiente lisonjero telegrama del Sr. Ministro de Gracia y Justicia:

«S. M. la Reina ha sancionado hoy el proyecto de Ley de la carretera del Alto de las Atalayas á Murcia con la de esa población á Granada.»

Se ha señalado el día 12 del próximo Mayo, á la hora de las once de la mañana, para la adjudicación en pública subasta de las obras de repara-

ción del convento de Santa Clara de esta ciudad, bajo el tipo del presupuesto de contrata, importante la cantidad de 4,375 pesetas.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos en la instrucción publicada con fecha 28 de Mayo de 1877 ante esta Junta diocesana, hallándose de manifiesto en la secretaría de la misma, para conocimiento del público, los planos, presupuestos, pliego de condiciones y memoria explicativa del proyecto.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, ajustándose en su redacción al modelo, debiendo consignarse previamente, como garantía para tomar parte en esta subasta, la cantidad de 218 pesetas 75 céntimos en dinero ó en efectos de la Déuda, conforme á lo dispuesto por Real decreto de 29 de Agosto de 1876. A cada pliego de proposición deberá acompañar el documento que acredite haberse verificado el depósito del modo que previene dicha instrucción.

Se ha publicado el núm. 120 de la «Última Moda». Contiene con el de la cubierta 22 figurines y modelo de última novedad. Acompaña como regalo á este número una Hoja con cuatro patrones de tamaño natural y al dorso multitud de dibujos para bordados artísticos. Llama mucho la atención la serie de artículos que publica Aurea de los usos, costumbres y ceremonias de la vida social. Se publica todos los domingos y cuesta un real cada número llevado á domicilio, avisando en la imprenta de este periódico.

El «Boletín oficial» del domingo, contiene:

R. O. aprobando la clasificación de los montes públicos del partido judicial de Totana.

Anuncio de subasta para la conducción del correo entre Lorca y Velez Rubio.

Decretos declarando caducadas las minas «Luis Beltran» y «San Francisco de Borja».

Precios que se fijan para liquidar los suministros hechos á la tropa en Febrero.

Relación de los temas para las conferencias pedagógicas que principiarán el 19 de Julio.

Idem de los montes públicos que resultan exceptuados de la desamortización y deben continuar en el catálogo de la provincia; de los que resultan impropios para el cultivo agrario permanente y susceptibles de repoblación; de los destinados á dehesas boyales, y de los que resultan enagenables.

Anuncio de las vacantea de contramaestres, condestable y pilotos en los departamentos marítimos.

Convocatorias á los industriales de Cieza, para el reparto de la contribución.

Edictos de varias alcaldías sobre presupuestos y otros servicios municipales.

Anteayer mañana, en la plaza de San Pedro fué abofeteada por un individuo una joven sirvienta, llamada Carmen Rubio, quien denunció el hecho en la inspección.

Anteayer cerca de las doce fué sorprendido un joven frente al jardín de Floridablanca por unos desconocidos que le despojaron del dinero

que llevaba, amenazándole con armas.

Anteayer á las nueve y media, un joven llamado Antonio Marin, que transitaba por la Plaza Nueva, fué agredido por un sujeto á quien no conoce, y le dió varios garrotazos causándole algunas contusiones. Dicho joven fué conducido al hospital por agentes de vigilancia.

Varios vecinos del Javalí-viejo han presentado un escrito al ayuntamiento contra la instalación del cañón móstruo.

Anteayer á las 8 fué conducido al hospital por agentes de vigilancia, á quienes se presentó un individuo llamado Fernando Contreras, vecino de Molina, á quien un desconocido que le salió al encuentro en el puerto del Carruchal, le dió un palo en la cabeza y le produjo una lesión.

Ayer se presentó en la inspección una mujer, vecina de la calle de Isabel la Católica, denunciando á un sujeto que la insultó y dió de bofetadas.

Hoy se verá en la audiencia una causa del juzgado de la Catedral, por el delito de disparo y lesiones. Informarán los Sres. Cañada (D. J.) y Díez (D. E.)

Desde hoy las horas de oficina en la secretaría y demás dependencias del Gobierno civil, serán de nueve de la mañana á las dos de la tarde.

Ayer comenzaron á arrancar en la plaza de Santo Domingo las últimas acacias que quedaban de su antigua alameda, con el objeto de colocar en su día y en líneas distintas otros árboles que den hermosura y sombra. Celebraríamos que los árboles que sustituyan á las acacias no fueran de esos de carretera, sino de buena vista y propios de ornato.

**Observaciones**

**METEOROLÓGICAS DEL DIA 21.**

*A las 9 de la mañana.*

Presión, 766.2 mm.; Temperatura, 18.7; Humedad, 68%; Dirección del viento, N.O.; Fuerza, brisa; Estado del cielo, despejado; Dirección de las nubes, 00; Clase, 00.

*A las 3 de la tarde.*

Presión, 765.2 mm.; Temperatura, 23.6; Humedad, 60%; Dirección del viento, E.; Fuerza, viento moderado; Estado del cielo, despejado

con nubes; Dirección de las nubes, del N.; Clase, cirros.

Temperatura mínima, 7.8; Máxima, 24.2; Media, 16.0; Irradiación solar, 36.0; Idem nocturna, 6.4. Evaporación, 6 mm.

**TEATRO DE ROMEA.**—Función para esta noche: «Meterse á redentor» y «Un cuarto desalquilado.»

**PLATO DEL DIA.**—Casino: «Granadinas á la Macedonia.»

**PLATO DEL DIA.**—Restaurant de Manuel Amat, calle de Montije: «Morros de ternera á la española», 3 reales ración, y «langostinos frescos», 4 reales ración.

**AMA DE CRIA.**—Hay una de 20 años de edad y leche de cinco meses, que desea criar en casa de los padres. darán razón en la Posada de Santa Catalina, preguntando por el Rizado.

**SE ALQUILAN** los pisos principal y segundo de la casa núm. 26 de la calle de la Frereria. Se componen de recibimiento, sala, gabinete, cinco alcobas, despacho, comedor, cocina, despensa, cuarto tocador, desvan para trastos, carbonera y gallinero. Fuente de agua viva á grifo libre, luz de gas en la escalera y partería pagado por el dueño. Bien decorados con marcos, portan y losa fría. En la portería informarán.

**AVISO.**—Los cosarios de Blanca Pascual Cano y Antonio Ruiz Molina, que paraban en esta en la posada del Malecon, avisan á sus clientes y al público en general, que desde 1.º de Mayo, pararán en la posada de la Purísima.

**TELEGRAMAS**

Madrid 21, 11.15 n.

La sesión del Senado sin interés.

En el Congreso Alix, aplazó, por enfermedad, el debate sobre el traslado á Canarias del Asesor Peña.

Continuó la discusión de la ley electoral de Antillas y presupuesto de Marina.

Convocados por el Director de Agricultura se reunieron los directores de periódicos para pedirles apoyo á fin de celebrar una exposición agrícola en Madrid.

Llegó Carcega Carnot. Eufuista recibimiento.

La prensa católica hace grandes elogios del discurso de ayer del Papa.



LA SEÑORA

**DOÑA DOLORES DE MOLINA Y LOPEZ MESAS**

ha fallecido á las seis de la tarde de ayer, después de haber recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su sobrino D. José Leandro de Molina, parientes y Albacea testamentario D. Antonio Cascales Font,

Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no hayan recibido esquela, se sirvan rogar á Dios por el alma de la finada, y asistir á su funeral y entierro que tendrán lugar, el primero á las diez de la mañana, y el segundo, á las tres de la tarde de hoy, en la iglesia de San Miguel, por lo que estarán eternamente agradecidos.

Murcia 22 de Abril de 1890.

El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.

Casa mortuoria: Capuchinas, 12.

